



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 16 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Discriminan a nicas.

+Rechazos, deportaciones, burlas, ofensas y humillaciones son el pan diario de miles de nicaragüenses en Costa Rica.

+Migración dice que no habrá "tolerancia ni complacencia" para indocumentados en Costa Rica.

+A Tania la mató una red criminal.

+Investigaciones revelan que el ex juez Néstor Herrera estaba vinculado a una red que ha dejado nueve víctimas.

+Había soplones de narcos en Policía.

+Dieron de baja deshonrosa a 83 policías de Managua en el 2003, algunos "informantes" de vendedores de droga.

+Proyectan crear 80 mil empleos.

+ El Gobierno pronosticó ayer un crecimiento de la economía nacional de 3.7 por ciento para el 2004, y la creación de hasta 80 mil nuevos puestos de trabajo, pero esas previsiones son vistas con reserva por economistas independientes.

El Nuevo Diario

+ "Error" en caso ENEL.

+ Investigación de END revierte auditoría en Contraloría.

+ La transferencia de Duquestrada de 4.5 millones de dólares a la cuenta "lavadora" en el BCN "pasó desapercibida en auditoría".

+ Contralores ofrecen volver sobre lo resuelto en el destino de la venta de ENEL.

+ Montenegro confirma además segunda "guaca" por 59 millones de dólares robados al erario.

+No permitirán otro "boletazo".

+ Contraloría previene a CSE.

+Les envían carta advirtiéndoles que liciten con tiempo y que se olviden de contrataciones directas

+Alegría y satisfacción.

+ Jefe de tropas en Irak habla para END.

+ Esperan con ansias el regreso a su patria.

+Coronel Oscar Pavel Corea brinda detalles del trabajo realizado y su relación con los iraquíes.

+ Ordenan investigar asilo "inverosímil".

+ Orientación a Procuraduría penal.

+ Dr. Víctor Manuel Talavera asegura que revisarán todo, desde sus inicios hasta lo que se ha convertido.

+Proyecto de sobreseer a todos los corruptos.

+ Lo pasan a magistrado con intento de soborno.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 2 -

+20 páginas de "vistos resulta" y "considerandos", terminan en un sobreseimiento para Alemán, Jerez, Duquestrada y todos los fulminados con auto de prisión por lavado, fraude, malversación y peculado.

+ Agregan sobreseimientos en una larga lista a todos los acusados por delitos electorales, menos a Bolaños.

+Alonso: crecimos un 2.3%.

+Aún insuficiente para lo proyectado con el FMI.

+Presidente del Banco Central dice que tendencia marca para 2004 un PIB de 3.7.

+Ofrece cifras satisfactorias en reservas, tasas, inflación y desarrollo pecuario y financiero.

+El talón de Aquiles sigue siendo la producción agrícola, pese a las buenas cosechas.

Editorial

La Prensa

El pago de los impuestos.

"LA PRENSA presentó, en su edición del martes recién pasado, declaraciones de los directores de Ingresos y Aduanas sobre las recaudaciones del año pasado. Y como es de rigor, las informaciones oficiales fueron contrastadas con la opinión de un experto tributario independiente. el año pasado el Estado dejó de percibir más de 492 millones de dólares —según el cálculo independiente—, o unos 360 millones de dólares —de acuerdo con las cifras del BM— debido a las evasiones y exoneraciones. Y aunque el director general de Ingresos dijo que desconoce esas cifras, reconoció que "existen en el país hasta 110 mil contribuyentes que no están pagando impuestos"; o sea que en realidad no son contribuyentes efectivos, que según el funcionario aludido llegan apenas a 90 mil. Y agregó el funcionario que la DGI planea agregar este año unos 10 mil contribuyentes, "principalmente del sector comercio informal, servicios y de minas".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Una gran oportunidad. (Lincoln Escobar Reyes)

“El inicio del año 2004 presenta indicativos alentadores para el futuro de Nicaragua. El proceso de ordenamiento de las finanzas públicas ha permitido reducir el déficit fiscal del 14 por ciento del PIB en el 2001 al 8 por ciento y es un hecho contundente que la exorbitante deuda externa será reducida a través de la iniciativa HIPC. Quizás sería demasiado pedirle a los políticos que dejen a un lado sus intereses personales o partidarios en beneficio de los intereses nacionales. Bastaría con que abandonaran la visión artesanal de hacer política para sacarle provecho a esta oportunidad única en nuestra historia. Bastaría con que comprendieran que don Enrique Bolaños no representa una amenaza para sus ambiciones electorales, porque no tiene interés de reelegirse en la Presidencia, que lo único que le interesa es hacer un buen gobierno, y por lo tanto, apoyarlo en ese objetivo, no sólo estarían beneficiando al país sino que también podrían sacarle provecho político al compartir las glorias de sus logros venideros.”

Partidos abiertos y modernos. (Antonio Lacayo)

“Considero que el centro-izquierda de este país solamente volverá a ganar una elección nacional si el Frente abre el partido a una amplia alianza de cara al futuro, donde ninguna candidatura esté asignada de previo. Es más, sólo así vale la pena que gane. Si no se abre en la oposición tampoco lo hará en el gobierno. Y sólo abierto a todos se puede gobernar para todos. Con el Cafta y el HIPC en Nicaragua tiene ante sí una grandísima oportunidad. Pero para sacarle provecho es indispensable impulsar con seriedad un proyecto de nación y consolidar nuestra democracia con partidos abiertos, modernos y modernizantes, respetuosos de las leyes, de la justicia, de los derechos humanos, de la inversión privada, y de la administración pública responsable. Estoy convencido que si los partidos dan pasos firmes en esta dirección, el pueblo lo sabrá valorar”.

Los predicadores malignos. (Joaquín Absalón Pastora)

“Daniel Ortega pone en la mesa el dilema: “paz social o elecciones” con lo cual insiste en el viejo chantaje de poner a la guerra como la eterna posibilidad de dirimir las angustias. Las protestas dijo “se avecinan en los primeros días de enero”. La amenaza no muestra síntoma alguno de consumarse pese a las tensiones producidas por la dislocación de los propios “dirigentes políticos”, lo cual invita a deducir que el mercado ególatra de la demagogia, va en declive. Así sea.”.

El Nuevo Diario

El súper negocio de ser diputado. (Manuel de Jesús García Obando)

“A los que lean estas líneas, espero se den cuenta de quiénes son estos llamados “padres de la Patria” que son una “carga económica pesada” para el pueblo -sufrido y abandonado- a los cuales demandamos, y esperamos confiados que el actual gobierno que dice combatir la “corrupción” nos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 4 -

libere de los “megasalarios y pensiones ONEROSAS que son un verdadero “atracó” al presupuesto de la nación, -demandamos repito- una pronta reforma a la Constitución que ha de reducir a 61 el número de diputados, porque, los 91 actuales son demasiados e innecesarios y, con esta reducción, habrá una economía de C\$234 millones de córdobas anuales -sólo en sueldos-- dinero éste que deberá ser transferido para los maestros, personal de salud y la Policía, para mejorar los salarios de hambre que actualmente reciben por sus nobles, benéficos y patrióticos servicios. El presidente Bolaños lo deberá hacer para que nuestra confianza y credibilidad que aún tenemos en él, se mantenga firme, y él a su vez, demuestre con hechos y no palabras, que esta “Nueva Era” sabe cumplir con sus deberes y promesas que él hizo cuando necesitó y solicitó nuestros votos. Tiene la palabra el señor presidente, quien deberá ARREMANGARSE YA LA CAMISA para arreglar de inmediato la situación inestable del país, ya que cuenta con el respaldo unánime del pueblo que lo eligió. “ALEA JACTA EST”.

El permanente relajo de los nicaragüenses. (Karlos Navarro)

“Un proyecto de país, es, por definición, estratégico, y requiere una dirigencia política, empresarial e intelectual realista, visionaria, objetiva, que partiendo de un diagnóstico correcto del presente, trate de construir un país con el que la sociedad pueda identificarse y motivar. Sin embargo la clase política, no le importa la nación, sus ciudadanos, sino solamente repartirse el presupuesto para comprar o vivir en mansiones exclusivas a costa de los pobres emigrantes, que con gran sacrificio y dolor; hacinados en apartamentos pequeños, sufriendo humillaciones mandan las remesas para sus familiares desempleados. Estamos siendo testigos, el día de hoy, de la peor bancarrota moral y social que ha tenido el país, tal vez, en toda su historia. Somos simples espectadores desesperados, sin capacidad de influir en las decisiones públicas, con distorsiones culturales profundas, y con una clase política y empresarial entrampada entre el anacronismo de los años sesenta, sin visión estratégica, sin sentido de patria y con instituciones extremadamente débiles, que son la causa, como apunta el doctor Aguirre, del permanente relajo en que vivimos los nicaragüenses”.

Un intervencionismo inaceptable. (Gustavo-Adolfo Vargas)

“El Presidente de la República en un acto inusual de renuncia unilateral de soberanía, para lo cual no ha sido mandatado por el pueblo que supuestamente lo eligió, aceptó sin más trámites la intervención directa de la Embajada estadounidense en la elección de la junta directiva de la Asamblea Nacional. Lo anterior contrasta con la actitud digna y apegada al derecho del Presidente de Argentina, Néstor Kirchner, que rechazó enérgicamente el intervencionismo de los E.U en los asuntos internos de su país. La función de una misión diplomática consiste principalmente en: fomentar las relaciones amistosas y desarrollar las relaciones económicas, culturales y científicas entre el Estado acreditante y el Estado receptor (artículo.3.1.e. de la Convención de Viena), no en participar en querrelas de partidos, ni en problemas entre sus dirigentes favoreciendo alguno de los bandos en pugna”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Auditoría confronta a bancadas. (Pág. 3 A)

+Diputado Azul y Blanco acusa a Navarro de usurpar funciones al suspender contratos de empleados temporales.

+Liberales arnoldistas denuncian que anterior directiva contrató "fantasmas" para promover al GUL y López Baldizón rechaza señalamientos.

+Bolaños no comenta pretensiones del PLC. (Pág. 3 A)

+El presidente Enrique Bolaños declinó comentar sobre la amnistía o indulto que promoverá el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), para el ex gobernante Arnoldo Alemán, condenado a 20 años de prisión por actos de corrupción. El mandatario dijo que esperará a que el Ministro de Gobernación, Julio Vega, "me ilustre bien acerca de eso".

+Ejecutivo prepara "reformas profundas" a instituciones. (Pág. 3 A)

+El secretario de la Presidencia, Leandro Marín Abaunza, informó este jueves que en "breve" el Ejecutivo estará enviando a la primera secretaria de la Asamblea Nacional un paquete de iniciativas de leyes, que tendrán el propósito de hacer "profundas" reformas a las instituciones del Estado, que incluye un proyecto de reforma a la Ley de Carrera Judicial.

+Sandinistas afilan guillotina en Estelí. (Pág. 9 B)

+Varios precandidatos a punto de quedar fuera por no haber cotizado a su partido.

+Temen que pasen colador sólo los ungidos de las estructuras sandinistas para las elecciones primarias previstas para el 29 de febrero, en Estelí.

El Nuevo Diario

+Bolaños orgulloso de "su lucha".

+"Acuerdo continental anticorrupción es gracias a mí", dice.

+No tuvo oportunidad de reunirse con Bush, pero invitó a presidente Hugo Chávez regresar a Nicaragua.

+Acuerdo de presidentes latinoamericanos prevé perseguir y extraditar a corruptos de administración pública.

+FSLN y PLC retrasan propuestas.

+"Seguimos confiando en que Carlos Noguera no será revanchista", estima Edwin Castro

+La bancada Sandinista y la del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) no han presentado todavía sus propuestas oficiales de integración de las comisiones internas del Legislativo, ya que todavía están haciendo sus cálculos correspondientes.

+CSJ se reúne hoy.

+Ninguno de los grupos cede en aspiraciones de dominar poder judicial

+La Corte Suprema de Justicia (CSJ) "salió de su letargo" y convocó a todos sus magistrados a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 6 -

reunión de Corte Plena hoy, y aunque no hay consenso para la elección del presidente y vicepresidente de ese poder del Estado, se espera que por lo menos se elijan a los cuatro magistrados de Apelaciones a los que se les venció el período en la Región Autónoma del Atlántico Norte (RAAN).

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Leonel Teller (Precandidato a alcalde de Managua por el GUL)

Tema: Campaña para alcanzar la alcaldía de Managua

+Teller afirmó que el GUL tiene una alianza con el Partido Conservador y adelantó que pretenden aliarse con Alternativa Cristiana y que no desestiman otras alianzas con partidos democráticos. “Pero estas alianzas son alrededor de principios y el beneficio de la población, no en función de individuos o intereses partidarios”, indicó Teller.

+Hubo varias llamadas telefónicas restándole créditos al GUL y cuestionando la presencia del partido en todo el país.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentadores: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitado: Orlando Núñez (Economista)

Tema: HIPC

+Núñez indicó que el endeudamiento público no favorece el bienestar de la población, “sino, como ha sido demostrado, hunde más al pobre”.

+Señaló que cuando se condonó la deuda en el pasado, la condición era que lo que se dejó de pagar en amortizaciones e intereses, se utilizara para apoyar a los pobres con el Programa de Reducción de la Pobreza, el que no ha funcionado porque esos recursos fueron utilizados para rescatar a los bancos. “El resultado es una deuda interna mayor que la deuda externa”, agregó Núñez.

+Calificó al Gobierno de demagogo por dar esperanzas de que todo se va a mejorar.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Luis Bustamante (Clínica de Ojos Bustamante) / Blanca Pereira (Gte. Librería Gon-Per)

Tema: Trauma de Ojos por causas laborales / Inicio de clases.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Varios



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 7 -

+Rizo mencionó algunos de los proyectos y programas que coordina la Vicepresidencia de la República.

+Reconoció que en este año se alcanzaron logros macroeconómicos, como llegar a la culminación de la HIPC, “pero es un logro que no es única y exclusivamente del Presidente Bolaños. Recordemos que se inició a poner la piedra de esto durante el gobierno del Dr. Arnoldo Alemán”, dijo Rizo.

+El Vicepresidente reafirmó que el único partido que él ha militado en su vida ha sido el Partido Liberal Constitucionalista y dijo que espera morir con la misma bandera.

+Recordaron viejos tiempos, cuando mientras acompañaban al Dr. Arnoldo Alemán en 1996 y éste fue víctima de un atentado. Presentaron el video de esa ocasión.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Leonel Teller (Precandidato a alcalde de Managua por el GUL)

Tema: Campaña para elecciones municipales

+Teller manifestó que el GUL está satisfecho con el resultado de la elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, porque dentro de esta nueva directiva hay dos miembros de la Gran Unidad Liberal, más un miembro del Partido Conservador, en total tres miembros.

+Comentó que tienen “luz verde” para firmar alianza con el Partido Conservador y adelantó que en el futuro seguirán ampliando las alianzas, para lo que crearán una comisión mixta entre el PC y GUL, para decidir quiénes serán los próximos aliados. Dijo que si llegan a negociaciones con el PLC la decisión será en conjunto, pero aclaró que esa alianza sería en torno a principios. “Queremos visualizar al PLC como una institución política que actuaría en función de principios y el bienestar de la población, entonces sí sería posible una alianza... sin embargo se ha visto que siguen actuando alrededor de intereses personales”, expresó Teller.

CANAL 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Álvaro Martínez C. y Dr. Orlando Montenegro (Miembros Foro Consultivo Juristas Nic.)

Tema: Proyecto de Ley de Carrera Judicial

+Los invitados expresaron que una Ley de Carrera Judicial es buena en cualquier parte del mundo, pero que sienten que esta Ley adolece de algunos vicios que impiden el objetivo de la Ley, que es la independencia de los jueces y su organización.

+Montenegro manifestó que no están de acuerdo en cómo fue redactada la Ley y considera que no es conveniente el tiempo en que está siendo presentada para su consideración. “Nos preocupa cómo van a manejar a los miembros actuales del Poder Judicial. ¿Qué va a pasar con ellos? ¿Quiénes serán las personas encargadas de que se aplique esta ley?”, se preguntó Montenegro.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 8 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que en obediencia a los gringos ahora parece que la fórmula para la Presidencia y Vicepresidencia será: Eduardo Montealegre y Wilfredo Navarro. “Esa es la estrategia de los norteamericanos. Un arnoldismo sin Arnoldo”.

+Agregó que por eso Navarro estuvo tan servil cuando se estaba negociando la formación de la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional. “Lo que le interesaba a Wilfredo era preparar su colchón en la Junta Directiva y demostrar que es fiel a los gringos, de cara a ser fórmula con Eduardo Montealegre”.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente Enrique Bolaños a su regreso de México dijo que los países latinoamericanos coinciden en que la lucha contra la corrupción y la pobreza son las tareas prioritarias que los gobiernos del área deben cumplir. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente de la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones, Magistrado Enrique Chavarría negó la veracidad de un proyecto de resolución en el caso de la huaca, donde el Ex presidente Alemán y más de nueve personas serían sobreseídos definitivamente por el delito de lavado de dinero. Chavarría calificó dicho proyecto de resolución de falso e incongruente además que fue presentado en un formato que no coincide con el formato que usa la Sala Penal Uno. Por otra parte se sabe que dos de los tres magistrados que integran esta sala ya entregaron por escrito su posición sobre la apelación de la defensa de Arnoldo Alemán, pero fue hasta hoy (jueves) que el expediente llegó a manos de la tercer magistrada, Martha Lacayo, quien es de tendencia liberal. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Enrique Quiñónez dice que una amnistía no beneficiaría sólo a Arnoldo Alemán, sino que también beneficiaría hasta al Presidente, al Vicepresidente y otros funcionarios del gobierno mencionados en actos de corrupción. “Ahí hay una causa abierta por delitos electorales, hay una comisión especial para la desaforación del Presidente y el Vicepresidente... él verá “, expresó Quiñónez. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Miguel López reveló hoy que Jaime Cuadra otorgó algunas concesiones especiales a los liberales cuando era Presidente de la Asamblea Nacional, “buscando ese espíritu de armonía y concordia y después del favor recibido lo atacan cobardemente por la espalda” manifestó López en relación a la auditoría que está pidiendo la bancada liberal para la Junta Directiva saliente. López también dijo que si el PLC persiste en este espíritu de confrontación el trabajo de la Junta Directiva va a ser muy difícil. En otro tema, el diputado López Baldizón expresó: “Primero me cortan la mano, antes de votar por un indulto o amnistía para Arnoldo Alemán”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:32

PAG - 9 -

+El contralor colegiado, José Ángel Montenegro, dijo que la Contraloría está estudiando el caso de la donación que hizo el Presidente Bolaños de los terrenos del Hospital San Juan de Dios a la Alcaldía de Granada, para denunciarlo de nulidad, porque según Montenegro “la Presidencia de la República no tiene facultades para hacer donaciones ni a particulares ni a alcaldías. Donar un bien del Estado sólo es facultad de la Asamblea Nacional”, manifestó Montenegro. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Estado podría obtener varios millones de córdobas si tan solo tres instituciones se pusieran de acuerdo. La CGR ha emitido varias resoluciones con las que podrían recuperar sumas millonarias con el cobro de las glosas a funcionarios públicos por provocar perjuicios económicos al Estado, sin embargo el dinero nunca llega a las arcas del Estado y las resoluciones de la CGR sólo se quedan en el papel. El procurador Iván Lara afirmó que a veces la Procuraduría no es notificada de las resoluciones de la CGR de acuerdo a los intereses de quien es el afectado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La empresa TROPIGAS pidió hoy la mediación de la Asamblea Nacional para que el INE suspenda la decisión de sacar de circulación los cilindros de aluminio. Pedro Cruz Molina, Gerente de Mercadeo de TROPIGAS anunció que solicitarán una reunión con el Presidente Bolaños para que se les dé un plazo de dos años para sacar de circulación dichos cilindros, pues esto costará cerca de 32 millones y la empresa no está en capacidad de invertir dicha cantidad en estos momentos. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Ing. Freddy Nasser, presidente de la Junta Directiva de ENITEL, anunció que MEGATEL de Nicaragua renunció a su derecho de ampliación de capital y suspendió una asamblea de accionistas, con el fin de no empañar el proceso de privatización del 49% de las acciones de ENITEL que posee el Gobierno, último requisito de la aprobación de la HIPC. Nasser también dijo que el día Viernes 16 de enero comunicarán al Gobierno si deciden o no ejercer su derecho de preferencia e igualar la oferta de MEGATEL. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Una Comisión del Gobierno viajará a Costa Rica para verificar si se cumplen o no los acuerdos que garantizan el derecho de cada uno de los nicaragüenses que laboran y residen en ese país. **(100% Noticias, Canal 63)**